
２０２０年「姫路高校 今年の漢字」 

 

姫路高校の「今年の漢字」生徒部門には合計６３２名（全校生徒の８８％）、１９３字の応募があり、

１ ２ （ い い じ ） 月 １ ２ （ い ち じ ）日 の「漢字の日」の前日１２月１１日（金）、図書館内に

書道部の皆さんの揮毫を掲示しました。例年ですと図書館で書道部の皆さんにパフォーマンスしてい

ただくのですが今年は取止めました。 

 

「今年の漢字」応募数 

学 年    

クラス 
1 年 ２年 ３年 計 

１組  ３６  ３８   ３０ １０４ 

２組   ３７   ３５   ３８ １１０ 

３組   ３７   ３４   ３９ １１０ 

４組   ４０   ２３   ３４   ９７ 

５組   ３８   ３５   ３９ １１２ 

６組   ３８   ３４   ２７   ９９ 

合計 ２２６ １９９ ２０７ ６３２ 

 

２０１８年は２４１票、昨年２０１９年は２９４票、今年は昨年の２倍以上の６３２票となりまし

た。 

 

２０２０年の「姫路高校 今年の漢字」の 

「生徒部門」は 

１位 ２位 ３位 ４位 ５  位 

密 変 病 新 休 菌 
 

「先生部門」は 

１位 ２位 ３位 

禍 新 密 転 家 
 

日本漢字能力検定協会の２０２０年の「今年の漢字」は  

１位 ２位 ３位 ４位 ５位 

密 禍 病 新 変 
 

なんと、今年も生徒部門の４つも日本漢字能力検定協会の漢字と一致しました。それも１位、３位、

４位は姫路高校と協会の漢字が同じ、姫路高校の２位は協会の５位でした。 

 



 

 

 

 

「生徒部門」の応募理由を紹介します。全体的に新型コロナウイルス関連が多かったです。 

第１位の「密」は、もちろん新型コロナウイルスに関連してが大多数でした。「今年の話題は一年中

新型コロナばかりで、こんなにも「密」という言葉を頻繁に聞いたことがなかった」 「コロナの流行

で、３密を避けようという呼びかけを何度も聞いたから」、「前半・後半に分かれての授業の後に、全員

で授業を受けたらクラスの人数の多さに驚きを感じたから」ということでした。 

  

第２位の「変」についても、新型コロナウイルスに関連してが大多数でした。「コロナの影響でさま

ざまなことが変化したから。また、高校に入学したことにより、生活や心情が変化したから」、「コロナ

ウイルスの影響でマスクをしたり、３密を避けたりするなど、生活様式が大きく変化したから」、「部活

引退やコロナのこととかで変化が多かった。勉強が大変だから」ということでした。 

   

第３位の「病」についても、新型コロナウイルスに関連してが大多数でした。「コロナでたくさんの

人が体だけでなく、心も病んでしまってつらい年だったから」、「コロナウイルスが流行し、とにかくコ

ロナにふり回された１年だったから」、「今年は本当にこれしか思いつきません」ということでした。 

 

第４位の「新」は、「新しい学校、新しい生活、新型コロナウイルスなど、新しいことが多かったか

ら」、「高校１年生で新しい学校に、新しい友達、新しい部活に、と様々な新しいことに出会ったから」、

「新型コロナウイルス、新大学入試制度、新内閣総理大臣、新米大統領など」ということでした。 

 

第５位の「休」は、「休校期間がとても長く、学校が始まる日がとても遅いと感じたため」、「今年は

コロナの影響で外出が出来ず、学校も休校になりました。私にとって「休校」という長い「休み」が自

分を見つめ直す良い機会になったから」ということでした。 

もう一つの第５位の「菌」は、「コロナウイルスのことを忘れられない１年だったから」、「コロナの

ニュースでいっぱいだったから。今年で終わりにほしいという願いを込めて」、「コロナのせいでたく

さんの予定が狂いました。許しません。未だにこいつはウロウロしています」、「コロナのせいでいろい

ろな場面で不自由だったので、恨みを込めてこの漢字にします」ということでした。 

 



 

 

番 外 編 

 

 学  受験生としてたくさんのことを学び、コロナが流行してから今まで気づかなかった 

ことも学ぶことが出来たから。 

 

 食  休校中、食に興味がわいたから。食べてばっかりの１年だったから。  

 

 君  コ + ロ + ナ ＝ 君 

 

 鯖  サバ缶にハマった。ドコサヘキサエン酸がとれるから、たくさん食べた。オイルサーディン

がおすすめ。 

 

 心  ３年生になって心を強く持たないといけないと思うことが多くなったからです。 

 

 友  友達とすごす時間が本当に貴重だし楽しいから。 

 

 勉  今年は受験生で、人生で一番勉強していると思ったから。 

 

 本  コロナで家にいる時間、勉強の合間、本をたくさん読みました。図書館でたくさん借りてま

した。 

 

 礼  コロナで医療関係者への感謝を伝えたいと思ったから。 

 

来年は新型コロナウイルスを克服し、元気の出る漢字が出ることを願っています。 


